

Zeitschrift:	Archiv des Historischen Vereins des Kantons Bern
Herausgeber:	Historischer Verein des Kantons Bern
Band:	49 (1965)
Artikel:	Die Einstellung der Kantone zur Bundesrevision und zur neuen Bundesverfassung im Jahr 1848
Autor:	Segesser, Jürg
Vorwort:	Vorwort
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-1070925

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 19.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VORWORT

Vorlesungen und Übungen am schweizergeschichtlichen Seminar der Universität Bern haben in mir das besondere Interesse für die Schweizergeschichte des 19.Jahrhunderts geweckt. Gerne bin ich deshalb einer Anregung von Herrn Prof.Dr. Hans von Greyerz gefolgt, die Einstellung der Kantone zur Bundesrevision und zur neuen Bundesverfassung von 1848 näher zu untersuchen. Für diese Anregung und für die reiche Förderung während meines ganzen Studiums danke ich ihm an dieser Stelle herzlich.

Meine Arbeit führte mich in die verschiedenen kantonalen Archive und Bibliotheken, wo man mir bereitwillig die Akten zur Verfügung stellte und meine Untersuchung mit vielen wertvollen Ratschlägen und Hinweisen förderte. All ihren Leitern und Beamten, besonders auch den Beamten der Landesbibliothek in Bern, die mir halfen, die 85 in den verschiedensten Bibliotheken der Schweiz aufbewahrten Zeitungen des Jahres 1848 aufzufinden und zu beschaffen, gilt mein bester Dank.

Schliesslich danke ich auch dem Vorstand des Historischen Vereins des Kantons Bern, dass er meine Arbeit als Jahrestagung 1965 in sein «Archiv» aufgenommen hat.

JÜRG SEGESSER

